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КОМПЛЕКСНО И
ЦЕЛЕНАПРАВЛЕННО

О
СОБАЯ роль и ответ
ственность возложена 
на Свердловский до
мостроительный комбинат 

им. 60-летия Союза ССР 
как на организацию, рабо
тающую над реализацией 
одной из насущных со
циальных проблем центра 
Среднего Урала—жилищ
ного, коммунального и соц- 
культбытового строительст
ва. С каждым годом растет 
доля вклада коллектива 
комбината в реализацию 
общегородских планов по 
этим направлениям строи
тельства за счет непрерыв
ного роста мощностей- за
водского и строительного 
производств. Осуществле
ние долгосрочной програм
мы совершенствования и 
развития домостроения 8 
г. Свердловске существенно 
изменило облик районов 
массовой застройки города, 
повысился* уровень ком
фортности жилья за счет 
перехода на строительство 
улучшенной серии крупно
панельных домов, повыше
ния комплексности застрой
ки и качества строитель
ства.

В комплексном плане на 
одиннадцатую пятилетку 
нашли отражение 8 ком
плексных целевых про 
грамм: развития стройин
дустрии, сокращения при
менения ручного труда, 
экономии топливно - энер 
гетических ресурсов, внед
рения научно-технических 
достижений, реконструк 
ции, технического перево
оружения.

Главному нашему заказ
чику, УКСу горисполкома, 
за прошедшие 4,5 года 
пятилетки, несмотря на не
выполнение впервые за пя
тилетку плана второго квар
тала, комбинат выполнил ус
тановленные задания ка)к 
по объему, так и вводу.

В 11-й пятилетке комби
нат принял активное учас
тие в социальном экспери
менте — строительстве мо
лодежного жилищного 
комплекса — в качестве 
дольщика (заказчика) и ис
полнителя (генподрядчи 
ка).

Трудовое участие моло
дежи предприятий-дольщи
ков МЖК в строительстве 
жилых домов и соцкультбы
товых объектов, а также 
по строительству завода 
КПД и выпуску изделий 
домостроения на заводе 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола полностью себя 
оправдало. На базе МЖК-1 
только в г. Свердловске 
организовано еще 3 МЖК, 
опыт строительства рассмот
рен и одобрен ЦК КПСС,

о чем свидетельствует спе
циальное постановление.

За период одиннадцатой 
пятилетки для трудящихся 
комбината введено в экс
плуатацию 4 жилых дома 
общей полезной площадью 
30,2 тысячи кв. метров, 5 об
щежитий для малосемей
ных полезной площадью 
27,6 тысячи кв метров

За 1981—1985 гг, для тру
дящихся комбината полу
чено 24,0 тысячи кв. метров 
жилой площади, в домах 
МЖК для семей молодых 
рабочих — 1,8 тысячи кв 
метров. Улучшили свои жи
лищные условия 740 семей 
трудящихся комбината.

ДСК имеет 12 детских 
комбинатов на 2040 мест, 
2 из них на 640 - мест вве
дены в эксплуатацию в 
одиннадцатой пятилетке. 
Обеспеченность работников 
комбината детскими до
школьными учреждения
ми — 88,1 процента. В ком
бинате 16 общежитий с 
числом проживающих 5,5 
тысячи человек.

Для проживающих в об
щежитиях созданы необхо
димые бытовые условия — 
кухни оборудованы элек
трическими и газовыми 
плитами, прачечные обору
дованы стиральными маши
нами, имеются душевые, 
сушильные. Оборудованы 
красные уголки и комнаты 
для занятий, имеются теле
визоры, выписываются га
зеты и журналы.

При общежитиях имеются 
пункты бытовых услуг тру
дящихся — ремонт обуви, 
фотография, в четвертом 
квартале 1985 г. в общежи
тии по 8 Марта, 90а от
кроется салон-магазин по 
реализации и ремонту спец
одежды, предполагается 
открыть приемный пункт по 
ремонту обуви в общежи
тии по ул. Умельцев, 9.

Выполняя постановление 
ЦК КПСС и Совмина СССР 
об улучшении бытовых ус
луг населению в пер

вом квартале 1985 года 
сдан в эксплуатацию ком
плексный приемный пункт 
в общежитиях в «Комсо
мольском». В 2 этажном 
специально спроектирован
ном и построенном здании 
на площади 815 кв. метров 
расположатся парикмахер
ская пункты приема в ре
монт обуви, химчистка, про
кат спорткультинвентаря.

Для оздоровления трудя
щихся ДСК за пятилетку 
приобретено лечебных и 

пуристических путевок на 
сумму 564 тыс. рублей Ук
репляют свое здоровье тру
дящиеся комбината. - и на 
базе отдыха «Домострои
тель» в Белоярском районе. 
В прошедшем сезоне на 
базе пионерлагеря был ор
ганизован пансионат выход
ного дня (в осенне-весен
ний и зимний периоды). Ка
питальный пионерский ла
герь им. Ю. А. Г агарина 
на 360 мест находится в 
районе В. Сысерти. В нем 
за летний период оздоров
ляется более 1000 ребят. 
В 1986 г. планируется по
строить дополнительно кор
пус на 60 мест.

В профилактории завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола на 75 мест в тече
ние года, без отрыва от 
производства до 1,5 тыс. 
трудящихся комбината име
ют возможность поправить 
свое здоровье. В профи
лактории проводятся лечеб
ная гимнастика, массаж, 
грязевые ванны.

Среди трудящихся ком
бината ведется спортивно- 
оздоровительная работа. 
При общежитиях имеются 
2 спортивных зала, в кото
рых занимаются различные 
спортивные секции и груп
пы здоровья, стрелковый 
тир. Кроме того, аренду
ются спортзалы в школах 
Кировского и Ленинского 
районов, плавательные бас
сейны. Имеются лыжные 
базы, лодочная станция на 
заводе ЖБИ. В секциях бад
минтона, волейбола, футбо
ла, лыжной, настольного 
тенниса, группах здоровья, 
художественной гимнастики 
занимаются более 2800 че
ловек трудящихся и их де
тей.

Для улучшения условий 
труда строителей при ком
плексной застройке микро
районов города на строй
площадке до начала строи
тельства в соответствии с 
проектом производства ра
бот организуются бытовые 
городки (создано 12 город
ков), где имеются кубовые, 
красные уголки, помещения

(Окончание на 2 стр.).

4 СЕН Т Я Б Р Я 
1985 года в об
ластном Доме 

техники будет рабо
тать выездная третья 
сессия городского Со
вета народных депута
тов 19-го созыва.

На рассмотрение сес
сии вынесены вопросы:

1. О работе Сверд 
ловского домострои
тельного комбината 
имени 60-летия Союза 
ССР по обеспечению 
комплексного экономи
ческого и социального 
развития предприятия 
в свете требований 
XXVI съезда КПСС.

Докладчик — на
чальник Свердловского 
ДСК А. К. Ежов.

Содокладчик — за
меститель генерально 
го директора ПО

* Новости ДСК---------------------------

ДЛЯ ВАС, СВЕРДЛОВЧАНЕ ——
Депутаты и коллективы служивания в квартале В этом году будет вы- 

домостроительного ком- «Комсомольский-3». полнен еще один наказ — 
бината в этой пятилетке (^„трсгктюн тякжр по строительство нового по 
выполнили ряд важных У I мещения загса Киров-
наказов избирателей. К просьбе свердловчан-изби- ского района на ул. Ло- 
ним относятся строитель- рателей водовод по ул. дыгина.
ство магазинов «Овощи» Фурманова, позволивший 
и «Булочная» на Сорти- улучшить водоснабжение А. БЕЛОВ,
ровке (квартал 3—4), в домах Пионерского по- начальник .планового 
комбината бытового об- селка. отдела ДСК

ПОЧИНЫ СТРОИТЕЛЕН . . . . . . . . .
В коллективе ДСК широ

кую поддержку нашли 
пять починов и инициатив. 
57 бригад поддержали по
чин бригады монтажников 
В. Сыщенко (СУ-28) «Тру
довой и общественной дис
циплине — гарантию кол
лектива». Есть бригады, ко
торые трудятся под девизом 
«Каждой бригаде — рит
мичную работу, высокое

ПО ПНИ ТЕХНИЧЕСКОГО ПРОГРЕССА
Подведены итоги Всесо- одиннадцатой пятилетке, го ДСК, Почетной грамотой 

юзного общественного Постановлением бюро Центрального правления 
смотра выполнения планов президиума центрального НТО награждена также пер- 
научно - исследовательских правления научно-техниче- вичная организация завода 
работ, использования до- ского общества строитель- ЖБИ им. Ленинского ком- 
стижений науки и техники ной индустрии Почетной сомола.
в строительстве и промыш- грамотой и денежной пре- М. КУДРИНА,
ленности строительных ма- мией по итогам смотра на- ученый секретарь
териалов, внедрения науч- граждены первичная орга- объединенного совета
но-технических программ в низация НТО Свердловско- НТО ДСК»

ХРОНИКА
• На первое июля 

1985 года 1253 чело
века в 75 бригадах вы
полнили пятилетку.
• В 1984 году в 

ходе Всесоюзного об
щественного смотра эф
фективности исполь
зования сырья, мате
риалов, топливно-

«Уралмаш» В. И. Ов
чинников.

2. Отчет о работе 
постоянной комиссии 
городского Совета по 
Продовольств е и н о й 
программе.

Докладчик — дирек
тор СвердНИИХИМ- 
МАШа В. Г. Шацил- 
ло, председатель ко
миссии.

3. Депутатский за
прос. О неудовлетвори
тельном состоянии пра
вопорядка и борьбе с 
правонарушениями и 
пьянством в коллекти
ве мебельной фабрики 
«Авангард».

Докладчик — Ю. А. 
^Шахматов, •генераль
ный директор произ- 
водстврнного мебель
ного объед и н е н и я 
«Средуралмебель».

качество, культуру произ
водства», с которым вы
ступила бригада монтажни
ков Е. Палева (СУ-28).

20 бригад поддержали 
почин бригады маляров 
СУ-1, депутата Верховного 
Совета СССР Е. Маряхиной, 
которая выступила с ини
циативой «Каждому дому — 
гарантию качества». Про
должает жить с десятой пя

энергетических ресур
сов и рабочего време
ни было внедрено 433 
предложения, принес
ших более 243 тысяч 
рублей экономии.
• В 1984/85 учеб

ном году школы ком
мунистического труда 
посещали 668 строите
лей, они занимались 
по теме «Ручной 
труд — на плечи ма
шин».

4. Организационный 
вопрос,

* * &
В связи с обсужде

нием на сессии работы 
Свердловского ДСК 
депутаты в первой по
ловине дня побывают 
в Свердловском МЖК, 
на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
на объектах комбина
та, на строительстве 
нового завода КПД, в 
детских садах, в спор
тивных сооружениях и 
других объектах со
циально - культурного 
назначения свердлов
ских домостроителей.

* * *
Сегодняшний номер 

газеты посвящен пред
стоящей сессии гор
совета.

тилетки почин «Пятилетнее 
задание бригады — мень
шим составом». Он под
держан в 61 бригаде.

Двадцать бригад ДСК 
трудятся по почину брига
ды монтажников СУ-29 
А. Венерцева «Каждой 
бригаде — механизиро
ванный труд на инженерной 
основе».

• Победителями по
следнего смотра-кон
курса стенных газет 
стали редколлегии из 
СУ-13, 20 и УПТК. На 
страницах многотираж
ной газеты «Свердлов
ский строитель» за по
следние полтора года 
опубликовано 97 отве
тов хозяйственных ру
ководителей на крити
ку, 418 авторских ма
териалов.
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для отдыха и обогрева, 
приема пищи, в СУ-20, 29 
работают медпункты,^ в 
СУ-1, 13, 15 организованы 
комнаты гигиены женщин, 
туалеты. В монтажных уп
равлениях летом работают 
душевые, в СУ-29 функцио
нирует баня в бытовых го
родках. В домостроитель
ном комбинате для этих 
целей используется 236 пе
редвижных бытовых поме
щений Прирост за пятилет
ку — 82 бытовых помеще
ния.

ТРОИТЕЛИ питаются 
। непосредственно на 
’ объектах в вагон- 

столовых на 400 посадоч
ных мест (15 столовых), где 
горячее питание организо
вано от столовых, с кото
рыми заключены догово
ры. Пища доставляется в 
термосах. Прирост мест за 
пятилетку составил — 160 
мест. При строительстве от
дельно ‘стоящих объектов 
рабочие питаются в стацио
нарных столовых, куда до
ставляются на автобусах. Во 
II и III смены строители 
частично обеспечиваются 
бесплатным горячим пита
нием.

В каждом подразделении 
комбината организованы 
столы заказов по продаже 
продуктов питания и про
мышленных товаров. Про
дуктами питания трудящие
ся обеспечиваются 1—2 ра
за в месяц, промышленны
ми товарами раз в квар
тал. На заводе ЖБИ, кроме 
этого, каждую неделю в 
цехах производится прода
жа цыплят и яиц, прода
ется свежая рыба.

В конце 1983 года комби
нат приступил к созданию 
собственного подсобного 

хозяйства для этих целей 
ему выделен участок земли 
общей площадью 26 ты
сяч га в Туринском районе 
Свердловской области.

В этот же период разра
ботан проект и выданы ра
бочие чертежи на строи
тельство пионерного посел
ка с центром в д. Кумарья. 
Определена специализация 
подсобного хозяйства (мяс
ное животноводство),
сформирован коллектив. За 
прошедшие 1,5 года до 
окончания строительства 
новой базы в деревне Ку
марья капитально отремон
тированы и приведены в 
порядок коровник на 100 
голов; несколько старых 
жилых домов, клуб на 50 
мест, здравпункт. Завезено 
и поставлено на откорм 50 
голов в 1984 году. Для их 
содержания в 1984 г. заго
товлено 335 тонн сена.

С целью улучшения по
стоянной связи с подсоб
ным хозяйством построен 
мост через реку Туру дли
ной 100 м.

В расчете мощностей по 
выпуску изделий КПД в 
1985 году фигурирует 5С 
тыс кв. метров с нового 
завода КПД, т. к. ввод в 
эксплуатацию этого завода, 
заказчиком которого явля
ется комбинат планировал
ся директивными меропри
ятиями в 1984 г. Фактичес
ки, в связи с трудностями по 
сбору средств от промыш
ленных предприятий на до
левое участие для строи- 
телыства’ завода, низкими 
‘темпами строительно-мон
тажных работ и большим 
отставанием по изготовле
нию нестандартизированно- 
го оборудования предприя
тиями города (по состоя
нию на 1. 07. 85 г. необхо
димо изготовить 5 0 тыс. 
тонн) ввод завода даже в 
1985 году остается серьез
ной задачей. С отставанием 
идет формирование коллек
тива нового завода, в т. ч. 
обеспечение его социаль
ного развития (введен в 
эксплуатацию только один

ОБЕСПЕЧИМ ЕДИНСТВО ХОЗЯЙСТВЕННОЙ
* Навстречу III сессии городского

Совета народных депутатов

КОМПЛЕКСНО И
ЦЕЛЕНАПРАВЛЕННО

дом, объекты соцкультбыта 
отсутствуют).

По реализации плана 
социального развития име
ется отставание по темпам 
строительства жилья в свя
зи с ограниченностью ис
точников финансирования, 
не выполнены мероприятия 
по реконструкции Дворца 
культуры им. Горького, т. к. 
территория передана изда
тельству «Уральский рабо- 
чий»( строительство стадио
на — из-за отсутствия пло
щадки, реконструкция базы 
отдыха (теплоснабжение и 
столовая), строительство 
ГПТУ комбината только на
чато.

В результате начатой в 
10-й пятилетке реконструк
ции завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола его 
мощность по производству 
изделий КПД в 10-й пяти
летке доведена до 460 тыс. 
кв. метров с переводом 
производства на выпуск 
улучшеной серии 141, что 
соответствует поставленной 
задаче, хотя ее реализация 
осуществлена с отставани
ем от намеченных сроков.

В соответствии с ком
плексным планом экономи
ческого и социального раз
вития в первые годы пяти
летии началась перестройка 
строительной сферы с мас
совым внедрением бригад
ного подряда. На первом 
этапе — на строительстве 
высотных 12—16-этажных 
домов — были организова
ны потоки с постоянным 
закреплением отделочных 
бригад за монтажными и 
включением в потоки суб
подрядчиков. В 1982 году 
на основе поточно-совме-

тельного производства.
Коллектив комбината 

встал на трудовую вахту в 
честь XXVII съезда КПСС. 
В коллективах, на рабочих 
собраниях обсуждается 
проект комплексного плана 
экономического и социаль
ного развития комбината, а 
также социалистических 
обязательств на XII пяти
летку. Проводится аттеста
ция рабочих мест, социоло
гические исследования. Ре
шения рабочих коллективов 
учитываются при составле
нии комплексного плана, 
разработка которого будет 
завершена в октябре 1985 
года.

На конец XII пятилетки 
планируется довести выпуск 
изделий КПД с двух заво
дов до 600 тыс. кв. метров, 
а в 13-й пятилетке выйти 
на проектную мощность 
720 тыс. кв метров.

Для обеспечения при
роста ввода жилья и объ
ектов соцкультбыта в 12-й 
пятилетке планируется ор
ганизация новых строитель
ных подразделений комби
ната: одного управления 
инженерной подготовки, од
ного генподрядного управ
ления по строительству до
мов серии 137 и управле
ния механизации.

(Окончание Начало на 
1 стр).

щенного метода производ
ства работ все 9 потоков 
были переведены на' сквоз
ной поточный бригадный 
подряд с заключением до
говора по каждому потоку 
на годовую программу 
ввода жилья. В 1983 году 
осуществлен переход на 
сквозной подряд на техно
логическом конвейере «за
вод — комплектация — 
транспорт—стройка» с орга
низацией соцсоревнования 
по принципу «Рабочей эста
феты».

Перестройка! строитель
ного производства позволи
ла вовлечь широкие круги 
рабочих к управлению про
изводством. В комбинате ак
тивизировалась работа со
ветов бригад, советов бри
гадиров на потоках, объе
диненного совета бригади
ров. Систематически на со
ветах рассматриваются во
просы производства, улуч
шения качества работ, ук
репления трудовой и об
щественной дисциплины.

Советам бригадиров в 
соответствии с Законом 
СССР «О трудовых коллек
тивах и повышении их роли 
в управлении предприятия
ми, учреждениями, органи
зациями» предоставлены 
полномочия по организа
ции соцсоревнования, рас
пределению премий. Сове
ты приглашают руководите
лей организаций, проводят 
выездные рейды. По реше
ниям советов принимаются 
конкретные меры но улуч
шению заводского и строи

Возрастающие объемы 
строительства, кроме на
званных организационных 
изменений, требуют увели
чения нагрузки на дейст
вующие подразделения 
комбината, в основном, за 
счет повышения произво
дительности труда. Ввод 
жилья к концу 12-й пя
тилетки должен составить 
570 тыс. кв. метров.

С учетом ввода новых 
мощностей промышленного 
производства численность 
работников комбината в 
12-й пятилетке должна 
быть доведена в промыш
ленности до 4 0 тыс. чело
век, в строительстве до 
4,1 тыс. человек.

Таким образом в конце 
XII пятилетки общая чис
ленность коллектива соста
вит 8, 2 тыс. человек, в 
конце XIII пятилетки — 
9,3 тыс. человек.

В связи с увеличением 
коллектива возрастает по
требность в развитии со
циальной сферы комбината.

Кроме, жилья в 12—13-й 
пятилетках необходимо: по
строить детских садов-яс- 
лей на 640 мест; закончить 
строительство ГПТУ ДСК; 
реконструировать Дворец 
культуры им. Горького и 
клуб завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола; до
вести вместимость пионер
лагеря им. Ю. Гагарина до 
460 детей в смену и в 
осенне-зимний — весенний 
период организовать пан
сионат; реконструировать 
базу отдыха «Домострои
тель»; построить столовую- 
раздаточную; завершить ре
конструкцию пансионата в 
Евпатории; построить пан
сионат ДСК; построить ста
дион; построить плаватель
ные бассейны (в пионерла
гере и в жилом городке 
строителей по ул. Фурма
нова )

Новый завод 
руется ввести в

КПД мощностью 258 тысяч 
эксплуатацию в 1985 году.

кв. метров жилья в год серии 137С плана-

По наказам избирателей
Большая группа депу

татов домостроительного 
комбиината входит в со
став депутатской группы 
№19 Кировского района, 
сферой деятельности кото
рой определен Комсо
мольский микрорайон, 
включающий непосредст
венно территорию завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола и его жилую 
зону.

В состав депутатской 
группы входят депутат 
областного Совета Г. А. 
Мезенина — маляр 
СУ-15, депутаты горсове
та В. М. Бобров — мон
тажник СУ-20, С. В. Ду- 
равкин — мастер СУ-27, 
депутаты Кировского рай
онного Совета: Ф. Ф. Дав- 
летгареев — монтажник 
СУ-27, В. В. Шахрин — 
монтажник СУ-20. А. В. 
Храмцов — слесарь за
вода ЖБИ, Г. И. Овчин
ников — формовщик за
вода. 3. А. Кинева — ма
шинист мостового крана 
завода. Л. И. Горохов
ский — главный инженер 
комбината. В. Г. Рож
нов — директор завода 
ЖБИ.

Поэтому задачи депу
татской группы тесно пе
рекликаются с экономи
ческим и социальным 
развитием завода — ос

новной базы домострой 
телей и, в конечном сче
те, в целом домострои
тельного комбината.

Работа депутатской 
группы ведется по плану, 
составленному на год, 
включающему в себя наи
более важные вопросы 
микрорайона,: улучшение 
обслуживания жителей 
микрорайона, содержание 
и ремонт жилого фонда, 
благоустройство. озеле
нение и другие.

Главным в работе де
путатской группы являет
ся повседневное внимание 
к наказам избирателей, 
предложениям и критиче
ским замечаниям, выска
зываемым при отчетах 
депутатов И приемах из
бирателей.

В последнее время 
много сделано для жите- 
ей Комсомольского. Мно
гие наказы избирателей 
стали реальностью. Это и 
пуск трамвайной линии, 
который решил транс
портную проблему райо 
на. По наказам избирате
лей вошли в строй уни
версам, кафе, почта, теле
граф, комбинат бытового 
обслуживания, детская и 
стоматологическая полик
линики, магазин «Ово
щи» и другие . объекты 
соцкультбыта.

Неоднократно избира
тели ставили вопрос о 
реконструкции ул. 40 
лет комсомола и сносе 
каркасно - засыпных до
мов на этой улице.

Усилиями депутатов 
комбината решена техни
ческая документация ре
конструкции ул. 40 лет 
комсомола и приступили 
к разработке документа 
ции по сносу каркасно
засыпных домов. Решен 
вопрос о включении в 
план тресту «Уралтранс- 
спецстрой» работ по ре
конструкции ул. 40 лет 
комсомола.

Встав на вахту «XXVII 
съезду КПСС — 27 удар 
ных декад», депутаты 
комбината успешно справ
ляются с принятыми обя
зательствами. Многие из 
них досрочно справились 
с заданием XI пятилетки.

В своей депутатской 
работе они широко опира
ются на помощь общест
венности микрорайона. 
Это помогает депутатам 
лучше знать нужды изби
рателей, активно прово
дить в жизнь решения 
местных Советов 'и их ис
полкомов.

В. РОЖНОВ, 
председатель 
депутатской 

группы № 19.

Рассказываем о депутатах

ВПЕРЕДИ ЕЩЕ МНОГО ДЕЛ
Анатолий Васильевич 

Храмцов работает слесарем 
в ремонтно-механическом 
цехе № 11 завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола. Вот 
уже 14 лет занимается он 
здесь ремонтом заводского 
оборудования. Сначала 
А. В. Храмцов вместе с то
варищами по бригаде ре
монтировал заводские кра
ны. Потом из-за производ
ственной необходимости его 
перевели на механический 
участок.

В пятый раз назвали его 
имя при выдвижении в 
кандидаты в депутаты Ки
ровского Совета народных 
депутатов.

— У нашей депутатской 
группы, руководит кото
рой директор завода Вален
тин Герасимович Рожнов,— 
забот много,— рассказывает 
Анатолий Васильевич.—Глав
ный наказ — благоустрой
ство района. Много внима
ния уделяет его решению 
главный инженер ДСК Лев 
Израилевич Гороховский. 
Скоро преобразится Сире
невый бульвар, будут в зе
леном наряде улицы Ком- 
сомоль<кого микрорайона.

Анатолий Васильевич 
рассказывал о том, как их 
депутатская группа зани
мается вопросами работы 
транспорта, торговли, водо

снабжением и многими 
другими, с которыми при
ходят жители микрорайо
на к депутатам.

Закончится) обеденный 
перерыв, закончится наша 
беседа, уйдет в работу 
А. В. Храмцов — на участ
ке сверлильный станок что- 
то застучал. Он найдет не
исправность, устранит ее, а 
там и день рабочий закон

чится. Но не кончатся за
боты депутата. У него еще 
много дел.

О. ПЕТРОВИЧ.
На снимке: депутат Ки

ровского районного Совета 
народных депутатов, сле
сарь цеха № 11 завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола А. В. Храмцов.

Фото В. Калимасова.
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И СОЦИАЛЬНОЙ РАБОТЫ!
* К сессии
горсовета

’ Долг 
депутата

В первый четверг каж
дого месяца веду прием 
избирателей в Кировском 
райисполкоме. И встречая 
очередного посетителя, 
каждый раз мысленно хо
чу предугадать: с чем при
шел человек к депутату? 
С радостью приходят ре
же, чаще всего с просьбой 
о помощи или за советом.

Вот порог комнаты роб
ко переступила молодая 
супружеская пара. Поже
нились недавно, ждут ре
бенка, а квартиры нет — 

♦ на производстве работают 
недавне, для вступления в 
кооператив нет средств,

СТАХАНОВЦЫ -
ДОМОСТРОИТЕЛИ

В ночь на 31 августа 
1935 года А. Стаханов ра
ботал с двумя крепильщи
ками. добыл за смену 
102 т угля, в 14 .раз пре
высив норму. Таких выра
боток не знала не только 
советская, но и мировая 
угледобыча.

И а ивы с ши х т ру до в ы х 
успехов в социалистиче
ском соревновании по до
стойной встрече XXVII 
съезда КПСС достигла 
бригада плотников кавале
ра ордена «Знак Почета» 
СУ-1 В Королева, на тру
довом календаре которой 
март 1992 года. По два 
лятилетних плана за четы
ре С половиной года на 
трудовом счету и у брига
ды маляров СУ-1, руково
дит которой кавалер ор
дена Трудового Красного

* Депутаты и жизнь"~* -- "

Чтобы зеленел 
«Комсомольский»

В кабинете директора за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола В. Рожнова сра
зу же бросается в глазе 
карта-схема, на которой 
показаны стройные коро
бочки зданий, ограничен
ные улицами 40-летия ком
сомола, Бетонщиков, Па
нельной. Это жилой фонд 
завода.

Валентин Г ерасимович
Рожнов — председатель 
депутатской группы М2 19, 
сферой внимания которой 
является мик р о район, 
включающий и жилой 
фонд завода. Он озабочен 
сейчас задачами, которые 
поставлены перед депута
тами на последнем заседа- 
нии группы. Речь шла о 
благоустройстве и озеле
нении микрорайона.

Особенно часто на при
ем к депутатам местных 
Советов с жалобами при
ходят жители домов от Па
нельной улицы до Сирене

В прошедшие поне
дельник и вторник у 
строителей СУ-1 и СУ-7 
проходили необычные 
обеденные перерывы. 
Дворец культуры им. 
Горького организовал на 
с т р о й п л о п щ д к е у п р а в л е

номер очереди — четы
рехзначный.

Что им посоветовать, 
как помочь? Жилья в на
шем городе строится с 
каждым годом все больше, 
а вопрос с его получением 
остроты не теряет. Посо
ветовала Саше и Наташе 
(так звали молодоженов) 
стать членами МЖК — 
Молодежного жилищного 
комплекса.

А с этой женщиной мы 
знакомы. Не один раз при
ходила она в слезах с жа
лобой на мужа-пьяницу. В 
подпитии он превращался 
в рыкающего льва, пускал 
в ход кулаки. Пришлось 
утихомирить забияку, В ме
стах не столь отдаленных, 
куда он отправлен, будет 
у него время обдумать 
свою дальнейшую жизнь.

— Пишет, что после ле
чения совсем другим чело
веком стал, — женщина не 
скрывает радости.

Много приходит на при

Знамени депутат Верхов
ного Совета СССР Е. Ма- 
ряхина. Такие же резуль
таты у бригады плотников 
СУ-7 кавалера ордена Тру
дового Красного Знамени 
Н. Воробьева.

На рубеже выполнения 
двух пяти летних, заданий 
за 11-ю пятилетку уже се
годня работают бригада 
плотников Г Воронцова, 
А Черных (СУ-1), 
В. Кульчицкого, А.. Оси 
нова (СУ-7). А. Холштрей 
на, С. Сюксина (СУ-15). 
Не отстают от них и шту
катуры МТ Карамовой 
(СУ1), маляры Л. Бара
бановой, Р Калягиной 
(СУ-1), Т Аникиной, 
В. Максимовой (СУ-7), 
монтажники В Сыщенко, 
А Ларионова. (СУ-28), 
Н. Лисина (СУ-20). А. Ве-

вого бульвара. Панельная, 
став сейчас центром микро
района, оказалась бесхоз
ной. Дома с той и другой 
стороны благоустраивают
ся, а сама ее территория с 
каждым годом становится 
все запущенней.

Объем работ там боль
шой, на общественных на
чалах его выполнить невоз
можно. Необходимы фи
нансирование техника. По
ручили довести до конца 
это дело члену депутатской 
группы главному инженеру 
ДСК Л. Гороховскому. Он 
заверил, что большую 
часть работы комбинат бе
рет на себя. В то же вре
мя подчеркнул, что депу
татам - заводчанам пред
стоит организовать населе
ние на оказание помощи.

•Кое-что уже выполнено. 
Намечены реальные сроки, 
когда работы будут дове
дены до конца. Вторая бо
левая точка микрорайона—

ний клубные дни. На них 
самодеятельные и про
фессиональные артисты 
поздравили трудовых 
юбиляров со знамена
тельной датой их трудо
вого стажа. 20 лет тру
дятся высотквалифици 

ем молодых матерей из 
нового жилого микрорайо
на Комсомольский Дома 
мы построили там хорошие 
красивые, а вот детских 
комбинатов маловато. Не 
всем детишкам достались 
в них места. Родители вы
нуждены по утрам возить 
полусонных ребят в раз
ные края города. Ты, Ека
терина, думаю, депутат 
верховного органа власти, 
надежда избирателей, твой 
долг — помочь людям. За
писалась на прием к пред
седателю горисполкома 
П. М. Шаманову, изложила 
суть дела. Павел Михайло
вич участливо отнесся к 
просьбе трудящихся, и, 
как миэ известно, есть ре
шение о строительстве до- 
/п о л н!и т ель н ы х д о Ш)К о л ь ны« 
учреждений в Комсомоль
ском.

Депутатский долг — по
нятие обширнейшее. На 
мой взгляд, если ты депу
тат, избранник народа, то

нерцева (СУ-29). трубо
укладчики А Циглера 
(СУ-20), В. Девятова (СУ 
29)

Ста ха н о вца м и сегодняш
них дней называют лере 
Новиков производства, до
стигших наивысших по
казателей в труде. Поис
тине по-стахановски тру
дятся сегодня в СУ 1 шту 
кагуры М. Карамовой, 
маляры Л. Барабанова, 
выработка у которых за 
прошлый месяц составила 
ЗОЙ и 366 процентов. В 
СУ-7 - свои стахановцы. 
Это плотники Н. Воробье
ва (303 процента), штука
туры В. Корякова (235 
процентов), маляры В. Ку- 
ланова (333 процента).

Высокопрои з в о д и- 
тельный труд характерен 
и для бригад СУ-13. Так, 
в прошлом месяце здесь 
хцрошо поработали плот
ники П. Александрова

озеленение. Вдумайтесь 
только: Сиреневый буль
вар, на котором не только 
сирени, но и других зеле
ных насаждений — раз, 
два и обчелся. Строители 
правда, сдавая дома, бла
гоустройство и озеленение 
делали, но часть тротуаров 
обвалилась деревца не 
прижились. Здесь работни
кам ЖЭУ забить бы тре
вогу, а они равнодушно 
проходят мимо.

Взявшись за наведение 
порядка в микрорайоне 
депутатская группа поста
новила периодически за
слушивать тех, кто благо
устройство и озеленение 
осуществляет. В августе от
читаться предстоит коллек
тиву ЖЭУ-4".

Здесь, правда, возни
кает вопрос: не сужает ли 
депутатская группа эту за
дачу до чисто технических 
моментов — благоустрой
ства и озеленения, упустив 
другую, не менее важную 
сторону — организацию 
досуга населения по месту 
жительства? А ведь именно 
за .это первый секретарь 
Кировского райкома пар
тии Ю. М Кочнев подверг 
критике на совещании за

рованные мастера своеТо 
дела: электрик П. Егоро
вых, плотник А. Карасев. 
25 лет — камевщица 
П. Мурзина, бригадир 
слесарей И. Нарыжняк, 
маляры 3. Мухтару л ина, 
С. Абрарова и Л. Рыб- 

должен быть образцом 
для других во всех отно
шениях. и в первую * оче
редь в труде. Быть депу
татом почетно, но и ответ
ственно. Л сучим а я это* 
стараюсь, как говорится, 
держать марку. Наша 
бригада с планом одинна
дцатой пятилетки справи
лась еще в декабре 1984 
года. Хорошо идут дела в 
коллективе, где трудятся 
депутаты местных Советов. 
Сужу об этом на при
мере соседней бригады 
маляров Анны Герасевой, 
которая трудится с нами 
на одном участке. Благо
творно на коллектив влия
ет депутат Кировского 
райсовета Вера Шишкина. 
Больше стало в бригаде 
!порядка, организованно
сти, больше стали коллеги 
обращать внимания на 
вопросы сбережения мате
риалов — красок, лака, 
клея, обоев и т. д. Сле
дуя нашему примеру, со
седи стали применять бо
лее экономную механизи
рованную подачу клея на 
эт ажи.

* ДСК в фотографиях

В новом помещении профсоюзной библиотеки в городке 
строителей по ул. Большакова.

Е. МАРЯХИНА, 
бригадир маляров, 
депутат Верховного 

Совета СССР.

(276 процентов). штука
туры В. Ваганова (307 
процентов), маляры И. 1'и 
лязетдиновой (376 про
центов). В СУ-15 тоже до 
стигли наивысшей выра
ботки плотники А. Холш
трей на (391 процент), 
штукатуры В. Совиной 
(266 процентов), маляры 
Н Захаровой (362 про
цента).

Эстафета стахановско
го движения принята се
годняшним поколением. 
Рабочие, колхозники, ин
теллигенция, все трудя
щиеся нашей страны/ в 
том числе и свердловские 
домостроители, полны ре
шимости внести свой вклад 
в укрепление экономиче
ского и оборонного могу
щества нашей Родины, до
стойно встретить XXVII 
съезд КПСС, имея в сво
ем арсенале нестареющее 
оружие- - социалистиче
ское соревнование

Пионерский лагерь им. Ю. А. Гагарина под Сысептью.

вод ЖБИ и его подшефный 
микрорайон.

Сейчас, когда разверну
та непримиримая борьба с 
пьянством и алкоголизмом 
увлечь интересным досу
гом, сплотить людей — то
же одна из задач депутат
ской группы.

Многие наказы жителей 
Комсомольского стали ре
альностью. Микрорайон хо
рошеет на глазах. Застрое
ны почти все его массивы. 
И возникают новые проб
лемы перед заводом, а 
значит, и перед депутат
ской группой. Оптимальное 
решение многих проблем— 
дальнейшее строительство 
жилья здесь неподалеку от 
завода. Это тоже одна из 
задач депутатской группы 
для которой план социаль
ного развития завода — 
дело не безразличное. Во 
многом от его успешного 
решения зависит закрепле
ние кадров, (улучшение 
трудовой дисциплины, по
вышение качества выпус
каемой продукции — го 
есть всех тех задач на ко
торые нацеливает ап
рельский Пленум ЦК КПСС.

Л. МИНИНА.

чевкова.
Т. КУВАРИНА, 

председатель 
профкома СУ-7.

На снимке: в обеден
ным перерыв в квартале 
«Заречный».

Фото В. Калимасова.
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АВЫ ЗНАЕТЕ, чему 
отдают свой досуг 
жители молодеж
ного жилого комплекса? 

Чтобы узнать — нет нуж
ды расспрашивать каждо
го из них—достаточно 
познакомиться с работой 
клубнаго! любительского 
Объединения МЖК «Ис
катель». Найти его прос
то: совсем недавно «Иска
тель» справил новоселье 
в новом здании Дома 
культуры, построенном 
бойцами КМСО. В семер
ке клубов «Искателя» — 
один из старейших и наи
более массовых — клуб 
любителей музыки «Сту
дия-7». Энтузиастов у 
«Студии-7» немало, сего
дня мы расскажем об од
ном из них.

...В эту среду в клуб 
пришли и те, кто уже 
знаком с песнями Влади
мира Шахрина, и те, для 
кого это имя ничего не 
говорит. Но так или ина
че все пришли на встречу 
с песней.

Те, кто бывает на ве
черах клубов самодея
тельной песни, на различ
ных слетах и концертах 
«самопесенников» — зна
ют: у хорошей самодея
тельной песни не' отнять 
какой-то особенной тепло
ты и задуйевности, точ
ности в выборе тем и ак
центов, актуальности.

Итак, сегодня встреча 
с самодеятельной песней 
и с ее автором.

Сам виновник торжест
ва, слегка взволнованный 
вниманием, уже суетился 
возле аппаратуры. Сегод
ня Шахрин без гитары. 
Он принес маленькую кас
сету, которая поможет 
ему, руководителю сек
тора самодеятельной пес
ни «Студии-7» любитель
ского объединения моло
дежного жилого комплек
са, представить нам свои 
работы, созданные за по
следнее время. «Послед
нее время» — для него 
оказалось, может быть, 
самым трудным периодом 
жизни. Ведь «последнее 
время» Владимир работал 
в комсомольско - моло
дежном строительном от
ряде. А это нелегко. И 
все же по-прежнему — 
работа в клубе, новые пе
сни, участие во многих 
клубных мероприятиях. 
Это и программа «Совет
ская молодежная песня в 
борьбе за мир!», и автор
ский вечер «Душа моя — 
гитара», и тематические 
заседания сектора фило
фонистов.

Познакомимся поближе 
с Володей Шахриным. Он 
окончил строительный 
техникум, работает в

ДСК. Всего пятый год 
трудится он в коллективе 
монтажников СУ-20, но 
авторитет завоевал нема
лый. К любому делу Вла
димир Владимирович отно
сится с душой и всегда 
доводит его до конца, ведь 
недаром выдвинули его 
товарищи в депутаты Ки
ровского районного Сове
та народных депутатов.

* Мир 
наших 
увлечений 

ЖДЕМ 
НОВЫХ 
ПЕСЕН!

Со школы, технику
ма - увлекался Володя 
музыкой, гитарой. Инст
румент для него и тогда 
не был просто времяпре
провождением, способом 
заполнить вакуум в ком
пании или времени. Му
зыка, песня для него — 
творчество. Неустанно, 
без скидок на иные забо
ты, самокритично, требо
вательно — Владимир 
учится. Учится писать 
стихи, писать музы
ку. Много читает, слу
шает, пишет сам. В 
этом нелегком процессе 
творческого саморазви
тия. «самовызрева- 
ния» — трудолюбие, упор
ство и несомненный «бо
жий дар» Владимира 
Шахрина суть главные 
основания сделать — на- 
вырост - вывод: его 
творческое «я» — состо
ялось и обещает стать яв
лением для жанра само
деятельной песни значи
тельным...

...Шахрина приятно 
слушать, но интереснее 
видеть: на сцене он иг
рает роль в каждой пес
не — как бы банально ни 
звучала эта фраза. Не 
знаю, чем же вызвано 
желание создать акком
панирующую акустиче
скую группу: может быть, 
просто подспудным же
ланием работать в кол
лективе. Как бы ни было, 
но группа «Чайф» суще
ствует.

Я не возьмусь раскла
дывать по полочкам пес
ни Владимира Шахрина. 
Мне (да и не только мне, 
судя по реакциям аудито

рии, перед которыми он 
выступает: кстати, часто 
это — эмжековцы. дру
зья по отрядам) его 
песни просто нравятся. 
Своими мелодиями, ма
нерой исполнения, тек
стами.

Во многих песнях Шах
рина просматриваются 
влияния, причем чаще в 
текстах и манере пения, 
нежели в мелодиях.

Иногда заимствования 
вызывают неодобритель
ную реакцию у слушате
лей. Но мне кажется, 
«влияния» — необходи
мый этап в развитии 
творческой личности во
обще. Так, рисуя «под ма-' 
стера», во все века под
мастерье учился у масте
ра, одновременно овладе 
вая «чужим» и набирая 
опыт, выражать свое. Та 
ков непременный путь из 
подмастерий в мастера!

Таков и Шахрин. Он 
должен вырастить на 
благодатной почве совет
ского и зарубежного опы
та рок-песни и самодея
тельной песни — выра 
стить древо своего талан 
та. Кстати, самобытных, 
неповторимых, ничего не 
напоминающих песен в 
его репертуаре становит 
ся год от года все боль
ше. Все чаще, слыша пес
ню. узнаешь: «Это - 
наш Володя Шахрин».

Самодеятельная песня 
требует от автора много
го. Неустанного, по
стоянного саморазви
тия, виртуозности испол
нения, — а значит, сно
ва и снова - ученичест
ва. Тщательности, терпе
ния в доработке, казалось 
бы, готового; ведь ничто 
так, как мелочи, не разру
шает художественный 
образ. И особенно. граж
данской зрелости, ответ
ственности за идейное, 
нравственное содержание 
своих пёсен.

По счастью, все это у 
Владимира Шахрина есть. 
У него, человека творче
ства, дела и слова рабо
чего, депутата.

Свой творческий от
чет в Доме культуры 
МЖК Володя закончил 
информацией о создании 
в нашем городе «Люби
тельского объединения 
молодежной музыки». 
Эта организация будет 
представлять собой ме
тодический центр, кото
рый соберет вокруг себя 
ребят, пишущих и испол
няющих собственные пес
ни.

Уже этой осенью пред
полагается провести пер
вый городской фестиваль 
самодеятельного творче
ства.

Л. БОКСАНОВ.

В
 САМОМ «старом» 

эмжековском доме 
№ 1а внимание го

стей, несомненно, привле
кает большая табличка, на 
которой аккуратно выж
жено следующее: «У нас не 
курят, у нас не пьют» А 
соседи хорошо знают: в 
семье Овчинниковых это 
одна из краеугольных тра
диций

Свое интервью с мамой 
Ольгой Георгиевной, я на
чал. с ответа:

— Да, сейчас многие 
бросают пить (насчет ку
рить — что-то не слышал), 
и сейчас это можно сде
лать безболезненно для 
себя, потому что знаешь: 
ты не один в своем реше. 
н и и.

— Нам пришлось гораз
до труднее, — говорит 
Оля — Ведь мы вывесили 
табличку еще ранней вес
ной. Это целая история. А 
все началось с дня рожде
ния папы — Игоря.

Все началось с того что 
Оля, мать троих мальчишек, 
жена здорового, спортивно
го мужа, наконец, возмути
лась: что это такое, поче
му он портит себе здо
ровье, причем на глазах у 
собственных детей? Она 
взяла в руки калькулятор, 
посчитала: пятьдесят копе
ек пачка, на тридцать дней 
и на двенадцать меся
цев — сто восемьдесят 
рублей в год!!! Это — с 
тремя-то детьми?! Вскоре 
на семейном совете разго
релся спор: «бросит ли па
па курить?». Мама доста
ла трехлитровую банку, к 
ней крышку с прорезью, 
папа банку весело оформил 
и запечатал а с одной сто
роны наклеил календарик. 
С того момента каждый 
день в «копилку», вместо 
трат на папину сигаретную 
пачку, стали- бросать по 
пятьдесят копеек

Через полгода банку 
вскрыли. Денег хватило на 
то, чтобы купить всей се
мье лыжи. С тех пор лыж
ные прогулки стали непре
менными в зимние вос
кресенья, а банка хранится 
как семейная реликвия. 
Больше ее заполнять не 
понадобилось.

С вином обстояло труд
нее

Все мы знаем, что до 
недавних пор без вина 
(пусть слабейшего, «без
обидного») не обходилось 
даже самое дружеское за
столье. Постепенно и неза
метно, но прочно винопи
тие стало элементом на
шего досуга.

Так было и у супругов 
Овчинниковых. Хотя оба и 
не любили спиртное, но — 
как не угостить друзей, го
стей рюмкой хорошего,

* Трезвость — норма жизни

История 
семейной 
традиции

редкого вина? Обидятся, на
верное. . Вот и получалось, 
что, когда Овчинниковы 
въезжали в новую квартиру 
в МЖК, устраивали пять но
воселий по двадцать чело
век. И каждый раз — с ви
ном.

Уточним еще раз, дабы 
избежать ложного толкова
ния. В МЖК пьянства нет 
вообще, и если идет речь 
об употреблении (Спиртно
го — то о дозах, близких к 
дегустационным. Соответ
ственно, понятие «бросить 
пить» здесь означает: «не 
прикасаться к спиртному 
ни под каким видом», а не 
распространенное полу- 
честное «бросить пить по
многу и часто».

Главный эконом семьи, 
мама Оля посчитала — 
оказалось, что расходы на 
вино еще больше, чем на 
бывшее курево папы. Маль
чики росли, и финансовые 
вопросы требовали все бо
лее тщательного «баланси
рования» их небольшого 
бюджета.

Но решающим толчком 
послужил урок, преподан
ный Герой на их с Толей 
совместном дне рождения. 
Они пригласили человек 
двадцать своих дворовых 
приятелей расселись за 
свой детский праздничный 
стол, и Гера деловито спро
сил:

— Мама, а где рюмки?
— Какие рюмки? — по

разилась мама. — И что вы 
будете из них пить?!

— Как что, лимонад но 
рюмки должны быть обяза
тельно!

Было о чем задуматься 
Игорю и Оле Увы, но вез
десущий пытливый глаз де
тей замечает в нашей жиз
ни слишком многое из не
желательного...

А через несколько дней 
предстоял день рождения 
папы. К своему празднику 
Игорь сделал . сам себе 
подарок: нарисовал, выжег 
и вывесил на дверь ту са
мую табличку...

Друзья по традиции 
пришли на именины с по

дарками и бутылками, и, 
несколько ошарашенные и 
озадаченные, сдали их Оле 
на кухню нераспечатанны
ми. Первые минуты на гос
тей смотреть было потешно. 
А потом все оправились, 
веселье пошло своим чере
дом. И сейчас, кого из них 
ни спроси, скажут: это бы
ло самое интересное за
столье.

С тех пор в этом доме не 
пьют. Очень сначала опаса
лись: а вдруг потеряем 
друзей? Сумеем ли сохра
нить непосредственность, ж 
яркость, теплоту общения 
без этого «катализатора» 
душевных проявлений ? 
Оказалось, опасались сон 
вершенно зря. Вочпервых, 
убедились: настоящее,
трезвое, человеческое ве
селье гораздо интереснее, 
умнее и добрее веселья 
«пьяного», в которое чуть 
не дольешь «горючего» — 
и уйдет оно. Стали еще 
крепче отношения в их 
большой, годами испытан
ной компании. А сами 
встречи друзей теперь ста
ли долгожданными и за
поминающимися. Ведь это 
теперь не только стол с 
яствами и курение в пе
рерывах между блюдами.

Но вот что касается 
семьи Овчинниковых, то 
здесь слово «чаще» употреб
лять следует осторожно. 
Молодой жилой комплекс 
стоит рядом с Шарташом, 
и, как многие эмжековцы, 
Игорь, Оля и их дружная 
ватага мальчишек макси
мально используют это ма
ленькое территориальное 
преимущество окраинного 
микрорайона города.

Спорт, труд, всесторон
нее развитие творчессих 
наклонностей у детей — 
таковы «остальные» тради
ции семьи Овчинниковых. 
В сочетании с «антиникоти
новой и антиалкоголь
ной» — согласитесь, не
плохой набор , традиций 
для семьи.

Б. ОЗЕРОВ, 
член пресс-центра

МЖК.

17 августа, как и во всем городе, в МЖК прошел праздник советской семьи. Програм
ма праздника включила соревнования спортивных и туристских семей, конкурс детского 
рисунка, беседы, и консультации сексолога и юриста, поездку семей в Исторический 
сквер на праздник цветов, выступления актеров ТЮЗа.

На снимке: момент соревнований спортивных семей.
Фото А. Юровских.
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